

INTERESES MUNICIPALES

ANOCHHE EN LA CASA DE LA CIUDAD

Por un asunto del pueblo de Armentia, sin importancia, se apasionan los señores ediles, discuten durante tres cuartos de hora y, por fin, se aprueba la propuesta de los señores don Herminio Madinaveitia y don Luis Dorao. - La Escuela de Betoño. - Estado financiero del Municipio.

Los que asistieron

Dió comienzo á las siete y cuarto bajo la presidencia del señor Alcalde don Fermín González de Sarraide y asistiendo los capitulares señores Manso, Ariza, Guilarte, Urbina, Bajo, Dorao, Madinaveitia (don H.), Montoya, Buesa, Tolosana, Larrauri, Aberásturi, Ezquerria, Carrero, Elzaudi, Fernández Trocóniz, Ortiz de Anda, Ortiz Lafuente, Vinós, Madinaveitia (don Francisco), San Martín, Erenchun y Otaño.

Actas

De la sesión ordinaria celebrada el día 6 del actual.

Se aprobó después de ciertas aclaraciones de los señores Madinaveitia (don H.) y Bajo.

—De la subasta celebrada el día 6 del actual para el derribo de las casas de la callejuela del Arca para la prolongación de la calle de San Prudencio.

Se le adjudicó á don Avelino Landa é hijo.

—De la subasta celebrada el día 6 del actual para el suministro de gasolina y aceite para el auto-cuba. Quedó sobre la mesa á petición del señor Ortiz Lafuente.

Financieras

El estado de caja acusó una existencia de pesetas 240.904'77.

La relación del producto de los arbitrios obtenidos durante la semana anterior arroja la cantidad de 36.767'50 pesetas.

Dictámenes

De la Comisión de Fomento en la instancia de don Emilio de Atauri solicitando el abono del importe del segundo plazo de las obras de carpintería que ha ejecutado en el grupo escolar de la Florida.

Se accedió á lo pedido. (Entró el señor Martínez).

—De la misma Comisión en la instancia de don José Alvarez en solicitud de autorización para reformar la fachada de la casa de su propiedad número 5 de la calle Moraza.

Le fué concedida la autorización con varias reformas á su petición.

—De la misma Comisión en la instancia del señor capitán de Ingenieros en solicitud de que se le conceda el mínimo de agua para obras en la calle del Marqués de Urquijo.

De acuerdo con lo pedido.

—Del Procurador Sindico en la instancia del vecino del pueblo de Lubiano don Evaristo Landa en solicitud de que se obligue á la Junta Administrativa de dicho pueblo al arreglo del camino que del citado pueblo conduce al de Arbulu.

Como el anterior.

—De la Comisión de Beneficencia y Sanidad en el escrito presen-

tado por el conserje del Laboratorio Químico Municipal solicitando una gratificación.

Que se le concedan 250 pesetas por ahora y se tenga esto en cuenta al confeccionar los presupuestos.

Sobre una era

Informes de los señores Letrados del Ayuntamiento en la denuncia formulada por el Vocal de la Junta Administrativa del pueblo de Armentia don Andrés Gil contra una información posesoria de una era sita en dicho pueblo.

He aquí la parte dispositiva del informe del señor Oficial Letrado en el asunto referente á la denuncia formulada por don Andrés Gil, vocal de la Junta Administrativa del pueblo de Armentia, contra el vecino don Ignacio Zabaleta, sobre la propiedad de una era:

«Por cuanto queda expuesto, el Oficial Letrado que suscribe es de opinión: Que la era sita en el Barrio de Abajo, frente á la casa número 29 del pueblo de Armentia, propia de don Ignacio Zabaleta, es terreno comunal, siendo preciso promover juicio verbal para impugnar la información posesoria que dicho señor ha promovido en el Juzgado de primera Instancia de esta Ciudad, y como la era en cuestión se viene consintiendo que sea utilizada para las operaciones de tria por los poseedores de la casa dicha, siendo hoy don Ignacio Zabaleta, puede confirmarse esta consuetudine en virtud del pago de cinco pesetas anuales establecido por V. E. en acuerdo de diez de Noviembre de mil novecientos veintiuno, dándola de baja en el pago de la contribución territorial y anulando la hoja declaratoria que á estos efectos suscribió en 13 de Enero de 1918 el interesado, comunicándose á éste el acuerdo que adopte V. E. antes de acudir al Tribunal, invitándole á que retire la información posesoria que tiene promovida.

Tal es mi dictamen que someto al superior criterio de V. E. — Julio Salazar.»

Parte dispositiva del informe del señor Secretario en el mismo asunto:

«Por estas razones, brevemente apuntadas, el que suscribe entiende procedente:

1.º Que para terminar de una vez con la situación anómala originada por la falta de catastro parcelario, se dé un plazo de treinta días á fin de que los propietarios de eras las declaren en la oficina de Estadística, presentando los títulos de propiedad de las mismas, y los que utilicen eras en terrenos comunales lo manifiesten así en el mismo Negociado, en vista de lo cual se

aplicará á las primeras la contribución territorial correspondiente, y podrá imponerse á las segundas el canon señalado.

2.º Que se procure atender á la imperiosa necesidad de llevar á la práctica la formación del catastro parcelario del término municipal, pues con ello no sólo cesarán cuestiones como la de que se trata, sino que se evitarán las ocultaciones y se podrá conocer con exactitud la riqueza territorial, gravándola proporcionalmente, cosa de todo punto imposible de realizar con el deficiente amillaramiento existente en la actualidad; y

3.º Que V. E. se inhiba en este asunto y desista de acudir á un pleito, de resultado problemático, para recobrar un terreno valorado en ochenta pesetas, cuando constantemente se han venido haciendo concesiones de terrenos de mayor valor é importancia á cuantos labradores lo han solicitado.

Este es el parecer del infórman-te. V. E., no obstante, acordará,

Los señores Aberásturi y Anda opinaron como el señor Trocóniz y pidieron se aprobase el informe del Letrado. En cambio el señor Guilarte opinó lo contrario, pues entendía que se trataba de un asunto al que se le había dado la importancia que no tenía, exponiendo varias consideraciones para demostrar que de dicha era debe ser propietario el que en la actualidad la posee, porque hace más de 30 años se encuentra agendada á la casa que dicho señor ocupa y, según el código, pasado ese tiempo sin presentar reclamación alguna, tiene derecho á ser el dueño.

Intervino el señor Dorao para indicar que era el primer concejal que conocía el asunto y que ha estado constantemente al habla con los vecinos de Armentia para buscar un arreglo, agregando que le parecía prudente la idea del señor Madinaveitia porque dicho vecindario, si se le encausa por buen derrotero, está propicio á llegar al arreglo.

Sépanlo nuestros queridos abonados. Gracias á la subvención, que hemos comenzado á recibir, de la Sociedad «Aguas de Elguea», desde el próximo lunes aparecerá LA LIBERTAD con seis páginas.

Si la mencionada Sociedad sigue intensificando los donativos, prometemos mejorar más, mucho más, la confección de nuestro diario, y á tal fin hemos pedido catálogos á diferentes casas constructoras de linotipias y máquinas rotativas. ¿Eh? ¿Qué les parece á ustedes?

como siempre, lo que estime más conveniente.

Vitoria 12 de Julio de 1922. — Manuel S. de Quejana.»

(Entró el señor Murguía).

La discusión de este asunto se hizo pesadísima, interviniendo en la misma varios señores concejales. El señor Trocóniz estuvo de acuerdo con el informe del Oficial Letrado, pero no con el del Secretario.

El señor Madinaveitia (don Herminio) propuso el nombramiento de una comisión especial que estudie el asunto y lo encauce por el camino de la armonía.

En el rincón más oscuro de la estancia más sombría, con Chocolates Ezquerria tengo yo siempre alegría.

Por fin se consiguió, después de duradera y acalorada discusión nombrar una comisión compuesta de los señores Alcalde, Dorao, Lorza, Ortiz de Anda, Aberásturi, Montoya, Trocóniz y Guilarte para que comience los trabajos conducentes á una solución armoniosa y satisfactoria.

Mociones

Del capitular señor Dorao proponiendo se equipare en sueldo y demás condiciones al maestro de la escuela del Patronato de Betoño con los de las Escuelas Nacionales.

A propuesta del firmante del escrito pasó éste á la Comisión de Instrucción Pública.

—Del señor Procurador Sindico proponiendo la adquisición de terrenos necesarios para la ampliación del Cementerio. Se aprobó.

El mayordomo del Hospital

Comunicación de la Junta Directiva del Hospital Civil de Santiago proponiendo para el cargo de Mayordomo de dicho benéfico estable-

Pedid siempre las angulas, calamares, sardinas de Garavilla, de Bermeo, que son los mejores.

cimiento á don Jerónimo Sánchez Marcos.

Hicieron uso de la palabra varios señores Concejales y se aprobó la propuesta.

Sobre un certificado

Certificación de los Facultativos Titulares señores Viana y Brizuela referente á la enfermedad que padece don Pablo García O.ano, escribiente de la Sección segunda.

La certificación dice que está imposibilitado para ocupar el cargo y se acordó concederle la jubilación.

La Hacienda municipal

Escrito de la Comisión de Hacienda presentando relación del estado económico del Municipio.

El estado económico del Ayuntamiento es muy lisonjero, pues importa el activo 7.398.573'04 pesetas, y el pasivo 4.129.013'35 pesetas, habiendo una diferencia en favor de 3.269.559'69 pesetas.

A esto hay que agregar la forma admirable en que se desenvuelven los presupuestos, no habiendo déficit de ninguna clase.

El Ayuntamiento quedó enterado.

Cuentas y libranzas

Se leyeron y aprobaron varias.

Fuera del orden

El señor Montero Mayor solicitó de los señores que componen la Comisión encargada del funcionamiento de la vaquería, procuren presentar lo más pronto posible. Así lo prometieron.

—Dió cuenta el señor Manso de estar ya en condiciones de uso los coches fúnebres, y se acordó anunciar la fecha en que han de comenzar á funcionar, por medio de la Prensa, y que el señor Alcalde dic-

te un bando para que se entere el pueblo del funcionamiento de los mismos.

—El señor Díaz Tolosana dijo que había entregado una moción, redactada por él y firmada por varios señores Concejales, proponiendo la forma en que se han de construir las casas en la prolongación de la calle de San Prudencio.

Se extrañó de que no figurase en el orden del día y de que se haya dicho por el señor Alcalde que era inmorral; agregando que no estaba de acuerdo con la opinión de la Presidencia un abogado con quien había consultado el asunto.

Le contestó el señor González de Sarraide haciéndole ver que él sabe muy bien cuáles son los deberes del Alcalde y que éste es quien hace el orden del día y nadie más.

Dijole que la moción había pasado á informe del Oficial Letrado, y cuando este funcionario cumpla con su cometido, se dará cuenta de la misma.

Contestó el señor Díaz Tolosana que también él presentará otro informe de otro Oficial Letrado, á lo que le replicó el Alcalde que informará otro abogado, y no otro Oficial Letrado, como había dicho el señor Tolosana, si el Ayuntamiento lo acuerda así.

—El señor Dorao recomendó se activase el asunto relacionado con la construcción del teléfono entre Arlabán y Vitoria, que ya está acordado por el Ayuntamiento y la Diputación con las cantidades que este asunto estaba retenido indebidamente.

La Presidencia prometió complacer al señor Dorao.

Se despacharon otros asuntos y se levantó la sesión á las nueve menos veinte.

Gran Café Moderno

Todas las noches gran concierto por el notable quinteto «Excel-sior».

Programa para hoy:

«Héroes d' Espagne», marcha — Franceschi.

«Il Faust», fantasía. — Gounod. (Por el quinteto).

«Les adieux». — Sarasate. (Violín y piano).

«Noce arabes», intermedio. — Tavan.

«Visión», vals. — Worsley. (Por el quinteto).

Todos los días música

Desde mañana comienza. Según anunciamos en su día, y al igual que en años anteriores, las bandas militares de los regimientos de Guipúzcoa y Cuenca y la Municipal son las encargadas de cumplir el programa musical, que es el siguiente:

Martes, jueves y sábados, conciertos de ocho á nueve y media, y los lunes, miércoles y viernes, bailes de ocho y media á diez.

Rayos X

Especialista en estómago, hígado, intestinos y su Cirugía

Dr. Castilla y Fransay

Teléfono, 529.-Vitoria

Ferrocarril Vasco-Navarro

Salen los trenes de Vitoria (Norte), á las 8'40 y 16'05.

Regresan, á las 11'37 y 19'36.

Servicio especial los días de mercado en Vitoria y días festivos.

Se expenden diariamente billetes de ida y vuelta y sencillos, muy económicos, á Bilbao y San Sebastián.

Salidas de Bilbao, á las 6'45 y 14'45.

Obreras bonitas de talleres y fábricas; laborosas muchachas de servicio: El domingo 16, á la plaza de toros!

Para vosotras la risa es manjar, y como torear Llapisera, Charlot y el botones, pasaréis hora y media riendo hasta que estalle el corsé.

BANCO DE VITORIA

El Consejo de Administración de este Banco ha acordado repartir á sus acciones, á cuenta de los beneficios obtenidos en el presente ejercicio, un dividendo de cinco por ciento, ó sean doce pesetas cincuenta por acción, que podrá hacerse efectivo en este establecimiento á partir del 15 del actual, previa presentación de los correspondientes resguardos provisionales.

Vitoria, 10 de Julio de 1922.—El Secretario, L. Páramo.

Servicio de coches fúnebres

En cumplimiento de lo acordado por el Excmo. Ayuntamiento, comenzará á regir este servicio el próximo lunes, es. ndo desde esta fecha las conducciones en hombres. Los avisos se reciben en las respectivas funerarias.

Vitoria, 14 de Julio de 1922.

<h3>Isasia-Joyero</h3> <p>Cadenitas oro ley, macizas para medallas, las de 28 pesetas á 18 pesetas.</p> <p>Pendientes y sortijas oro ley 18 quilates, (con diamantes, desde 30 pesetas.</p> <p>Sortijas-sello chapadas en oro, las de 8 pesetas á 4'50.</p> <p>Sortijas-alianzas chapadas en oro, las de 8 pesetas á 4'50.</p> <p>Despertadores, los de 14 pesetas á 9'50.</p> <p>Relojes-bolsillo para caballero, los de 22 pesetas á 14.</p> <p>Bolsos oro ley para señora, desde 500 pesetas.</p> <p>Monederos plata ley, á precios baratísimos.</p> <p>Pendientes y sortijas, de 10 pesetas á 6.</p>	<h3>Dato, 24.</h3> <p>Sortijas-alianzas oro ley 18 quilates, macizas, desde 15 pesetas (según su peso).</p> <p>Relojes pulsera, los de 28 pesetas á 17.</p> <p>Medallas macizas plata ley, las de 3'50 á 2 pesetas.</p> <p>Cadenitas plata ley para medallas, á mitad de su precio.</p> <p>Pulseras eslabones chapadas oro, las de 18 pesetas á 10.</p> <p>Cadenitas plata ley para medallas, las de 4 pesetas á 2'50.</p> <p>Sortijas-alianzas chapadas oro, las de 8 pesetas á 4'50.</p> <p>Sortijas-alianzas oro ley macizo, desde 14 pesetas.</p> <p>Sortijas-sello oro ley macizo, desde 20 pesetas.</p> <p>Pulseras «tango» novedad, las de 20 pesetas á 15.</p>	<h3>Liquidación verdad</h3> <p>Sortijas de sello chapadas en oro, las de 8 pesetas á 4'50.</p> <p>Cadenitas chapadas oro para medallas, las de 8 pesetas á 4.</p> <p>Pendientes y sortijas, desde 2 pesetas.</p> <p>Sortijas-sello para niñas, las de 4 pesetas á 2'50.</p> <p>Cadenitas chapadas oro para medallas, las de 8 pesetas á 3.</p> <p>Sortijas para señoritas, chapadas en oro con tres piedras (hace muy fino) de 8 pesetas á 4'50.</p> <p>Gemelos plata ley, los de 8 pesetas á 3.</p> <p>Despertadores, de 14 pesetas á 9'50.</p>
--	--	--

NOTA IMPORTANTE.—Se hacen arreglos de toda clase de alhajas finas, y económicos á precios baratísimos.

Cadenitas oro ley, macizas, para medallas, las de 28 pesetas á 15 pesetas.

Relojes oro ley, de bolsillo y pulsera, de todos los precios. Cadenitas plata ley para medallas, las de 4 pesetas á 2'50. Sortijas de sello chapadas en oro, las de 8 pesetas á 4'50. Pendientes y sortijas, de 10 pesetas á 6. Pendientes y sortijas, desde 2 pesetas. Sortijas-sello para niñas, las de 4 pesetas á 2'50. Cadenitas chapadas oro para medallas, las de 5 pesetas á 3. Sortijas para señorita, chapadas en oro, con tres piedras (haca muy fino) de 8 pesetas á 4'50.

ISASIA

Sortijas-alianzas oro ley 18 kilates, macizas, desde 15 pesetas (según su peso). Gemelos plata ley, los de 5 pesetas á 3. Despertadores de 14 pesetas á 9'50. Cadenitas plata ley para medallas, las de 7 pesetas á 4'50. Sortijas alianzas oro ley macizo, desde 14 pesetas. Relojes bolsillo para caballero, los de 22 pesetas á 14. Sortijas-alianza chapadas oro, las de 8 pesetas á 4'50. Sortijas de sello oro ley macizo, desde 20 pesetas. Cadenas macizas oro ley para reloj de caballero, desde 125 pesetas.

JOYERO

Sortijas de sello chapadas en oro, las de 8 pesetas á 4'50 pesetas.

Relojes oro ley, de pulsera y bolsillo de todos precios. Relojes pulsera, los de 25 pesetas á 17. Pendientes y sortijas oro ley, con diamantes, desde 30 pesetas. Bolsos oro ley para señora, desde 500 pesetas. Pendientes y sortijas oro ley, con diamantes, desde 30 pesetas. Pendientes y sortijas y otras alhajas propias para regalos, desde 2 pesetas. Cadenas oro ley macizo para medallas, las de 28 pesetas á 15 pesetas.

Isasia-Joyero

Dato, 24

Liquidación verdad

Las jornadas parlamentarias de nuestras Cámaras. -- Información de Madrid y provincias

¿Dará el do de pecho?

Reina general desorientación sobre la actualidad político-militar, y como siempre en los momentos de emoción, los profesionales de la fantasía airean variados comentarios que contribuyen á desorientar á la opinión. Hoy ha aumentado el comadreo político porque las sesiones del Parlamento han carecido de interés.

En el Senado se aprobó el presupuesto de Guerra. El senador catalánista señor Durán y Ventosa suscitó extensamente un pleito político contra el diputado albista por Granollers, señor Torras, haciendo un gran elogio de la cohesión y de la fuerza de la minoría albista. Y, efectivamente, el pleito del señor Torras ha triunfado. De modo que el senador catalánista le ha salido el tiro por la culata.

En el Congreso, el señor Gasset, en nombre de la concentración, pronunció un documentado discurso combatiendo la ordenación ferroviaria. Las oposiciones siguen dispuestas á impedir la aprobación.

Los periódicos de anoche decían que hoy firmará el Rey un decreto nombrando alto comisario al general Barrera, actual subsecretario del ministerio de la Guerra. Pero el general Barrera solamente admitiría el nombramiento con absoluta autonomía para la dirección de la campaña; y Sánchez Guerra juzga indispensable que el Gobierno nombrara un general de grandes condiciones; pero también ofrecería alguna dificultad, incluso el ser incompatible con Castro Girona, porque el hijo de aquél mató en un paseo del Retiro al hermano de éste, con motivo de una historia amorosa ruidosísima. Puedo asegurar que hasta ahora no ha recaído acuerdo sobre el nombramiento de alto comisario.

Hoy habrá quedado en poder del Gobierno el apuntamiento íntegro del expediente de Picasso en el Congreso, según acuerdo de anteaño. Con este motivo se han referido los señores Marqués de Alhucemas, Alba y don Melquíades Alvarez, cambiando impresiones sobre la conducta que han de seguir en el Parlamento. Han convenido que no satisfacen el apuntamiento; desean que se entregue el expediente original, porque frecuentemente las referencias carecen de exactitud. Están dispuestos á permanecer todo el verano en el Parlamento si tal se propone el Gobierno, como dice Sánchez Guerra.

De la Comisión parlamentaria que se nombre para examinar el expediente de Picasso y proponer los acuerdos, deberán formar parte los jefes de minoría. La seriedad del Parlamento impone discutirlo sin aplazamientos, y también el honor del Ejército exige rápida depuración.

Aumenta la expectación por el discurso de hoy del general Berenguer. Sus íntimos dicen que dará notas que emocionarán al relatar sus relaciones con todos los Gobiernos, desde Allendesalazar; pero acaso no disparará todas las municiones que posee, sino solamente las necesarias para defenderse.

Podría ser la de hoy una sesión histórica; pero para ello tendría Berenguer que dar el «do» de pecho. ¿Se atreverá? Ahí está la duda.—M. M. F.

Tengo la conciencia tranquila de que en todo momento he cumplido con mi deber, y en los cuatro años que, próximamente, he permanecido en África, he procurado servir fielmente á los intereses del país.

Tengo muchos enemigos, pero la verdad ha de imponerse y en mo-

Noticias de Madrid

De Gobernación

El subsecretario de Gobernación, al recibir esta madrugada á los periodistas, les dió cuenta de que en Alcoy arrolló un tren á un carruaje en el que iban dos personas. Resultaron heridas de gravedad y fueron conducidas al hospital. Los heridos no han podido ser identificados.

Parte oficial

El facilitado esta madrugada en el ministerio de la Gobernación, es como sigue:

«Sin novedad en nuestros territorios de Ceuta, Tetuán y Larache.

En Melilla, al regresar un cantero de Kala, fué agredido por unos moros malhechores, los cuales le quitaron un burro en una de las barrancadas de Guardana.

Fuerzas de Ichinne y Zepsa salieron á castigar á los moros, resultando muerto el soldado del regimiento de Burgos Teodoro Badiócha.

Fuerzas de Zahuia, de Hach Amad y de un bloqueo inmediato, salieron también con el mismo objeto y, después de un tiroteo con el enemigo, resultaron heridos leves los soldados del regimiento de Gerona, Domingo y Felipe García.

La escuadrilla de aviación realizó evoluciones sobre Beni-Ulises, sorprendiendo el zoco del jueves.

En el Peñón de Vélez los rebeldes, siendo contestado por la plaza, sin novedad por nuestra parte.

En Alhucemas, sin novedad.»

Leerá documentos

desconocidos

Anoche los periodistas tuvieron ocasión de hablar nuevamente con el general Berenguer quien se expresó en los siguientes términos en relación con el discurso que hoy pronunciará en el Senado:

«La lectura—dijo el ex Alto Comisario—de los documentos que pienso someter á la consideración de las Cortes, acaso lleguen á producir verdadera expectación.

En esos documentos, que no son conocidos más que por el Gobierno, está la clave de cuanto ocurrió en África y no está demás que tomen estado parlamentario para que el país sepa á qué atenerse.

Bien sé que la labor que hoy voy á realizar es pesada, pero es el único medio para acallar las murmuraciones, pues mi silencio podría interpretarse como asentimiento á cuantos infundidos han circulado.

Tengo la conciencia tranquila de que en todo momento he cumplido con mi deber, y en los cuatro años que, próximamente, he permanecido en África, he procurado servir fielmente á los intereses del país.

Tengo muchos enemigos, pero la verdad ha de imponerse y en mo-

NOTICIAS

LA COMPAÑIA DE MAQUINAS BILBAO

Maderas de pino del Norte, teja y frascos, por vagones completos y por expediciones sueltas.

CAZADORES: Escopetas á toda garantía. Pidanse catálogos al fabricante JOAQUIN FERNANDEZ, de EIBAR (Guipúzcoa).

SAN ROQUE (JEREZ QUINADO)

Premiado con gran diploma y medalla de oro en la exposición de Milán. El que prueba una vez este notable producto, recomendado por la Ciencia como uno de los mejores tónicos reconstituyentes, lo prefiere á todos los reconocidos hasta el día.

San Roque (Jerez Quinado) Representante en Vitoria:

PABLO OZAETA

merito oportuno he de hablar claramente.

Expectación

Reina gran expectación para escuchar el discurso que en la sesión de esta tarde en el Senado ha de pronunciar el general Berenguer.

La expectación es tal que desde anteaño no hay papeletas para entrar en las tribunas de la Alta Cámara.

Los secretarios, en vista del pedido de papel, han ampliado los asientos de las tribunas.

Ha habido Senador que se ha acercado á los periodistas para rogarles la cesión de algunos puestos en la tribuna de la Prensa para allegados suyos.

La cola de entrada á la tribuna pública se ha formado en las primeras horas de la mañana de hoy.

A pesar del sol, que hoy aprieta de firme, la cola aguantará los rigores de la temperatura hasta la hora de entrar en la Cámara senatorial.

La clausura de las Cortes

Se asegura que la clausura de las Cortes se efectuará el viernes ó el jueves de la semana próxima.

Sin embargo, la fecha de cierre depende de que termine sus trabajos la Comisión dictaminadora.

La Comisión de presupuestos del Senado examinó ayer los presupuestos de Marruecos y de las posesiones del Golfo de Guinea, y esta tarde comenzará á estudiar el articulado.

Como esta tarea es muy pesada y de larga duración, la Comisión almorzando en la alta Cámara, á fin de aprovechar el tiempo para ultimar su dictamen.

Este se leerá el lunes y su discusión durará el martes y miércoles, y el jueves quedará aprobado.

Ultima Comisión provincial de Vizcaya

La última Comisión Provincial de Vizcaya, en sesión de 7 de los corrientes, acordó que los ejercicios de aptitud á que serán sometidos los aspirantes á plazas de maestros y maestras de escuelas de barriada, den comienzo en el Palacio de la Excm. Diputación á partir de las nueve de la mañana del día veintiseis de los corrientes.

El cuestionario de temas para los indicados ejercicios se halla expuesto al público en la Sección de Instrucción Pública.

Bilbao 10 de Julio de 1922.—El Vicepresidente, Ceferino Uribe.

Noticias de provincias

Navarra

Un bárbaro

El vecino de Los Arcos, Antonio Alvarez, que estaba casado con una joven de Espronceda, dió tal paliza á ésta, que falleció á consecuencia de las lesiones que sufrió.

Después se presentó en el domicilio de su suegra y, sin que mediara palabra, la agredió con un arma blanca, causándole la muerte.

En su auxilio acudió uno de sus hijos, contra el cual arremetió su cuñado, matándole también.

Se cree que el matador ha huído al extranjero, pues se sabe tenía preparada la documentación.

Jaén

Una condecoración

La Jefatura de Obras públicas de esta provincia ha solicitado la concesión de la gran cruz de beneficencia para el barquero del Guadalquivir Juan José Cuevas, que ha salvado la vida á tres personas que cayeron al río.

Bandido detenido

La Guardia civil de Linares ha detenido al famoso bandido «Pasos Largos», el cual opuso alguna resistencia.

El público se puso de parte del bandido, originándose un fuerte escándalo.

Por fin el bandido pudo ser reducido á la obediencia, siendo trasladado á la cárcel.

Sevilla

Broma pesada

La Guardia civil ha detenido á tres individuos de buen humor, á los cuales, para amenazar una jugada nocturna, no se les ocurrió otra idea que robar un coche mientras el cocherito estaba en una taberna refrescando.

Los jueguistas, después de sacar jugo al vehículo, acabaron por destruirlo en la Avenida de Hércules.

Santander

Los tranviarios

Los empleados de la Compañía de tranvías se han reunido hoy para formular las peticiones que han de presentar á la Dirección.

Entre esas peticiones figuran las del descenso semanal con jornal íntegro y aumento de los salarios actuales á seis pesetas.

Mañana presentarán las peticiones al Director de la Compañía, á quien darán un plazo de veinticuatro horas para que las estudie y conteste si las acepta, y en caso contrario anunciar la huelga para el día 23.

El «Infanta Isabel»

Procedente de la Habana y escalas ha fondeado en este puerto el trasatlántico de la Compañía Piniellos «Infanta Isabel», trayendo á bordo numerosos pasajeros y correspondencia.

Bilbao

Llegada de la Reina

Procedente de Santander y en automóvil ha llegado á la una y cuarto al Club Marítimo del Abra Su Majestad la Reina doña Victoria, acompañada de las duquesas de la Victoria, San Carlos, Medinaceli, doña Sol y el marqués de Bendaña.

En el Club fue recibida por el vicepresidente don Fernando Zubiria, varios vocales de la Junta directiva y por la marquesa de Arriuce de Ibarra.

La Reina y su séquito amueblan en el comedor principal del Club. Se cree que doña Victoria irá esta tarde á Bilbao para hacer algunas compras.

Un incendio

Noticias recibidas de Eibar dan cuenta de que esta madrugada se declaró un violento incendio en la fábrica de armas de don Isidro Gaztañaga.

El edificio, compuesto de dos pisos, quedó rápidamente destruido por el voraz elemento.

Durante el fuego se oyeron numerosas detonaciones de cápsulas que había almacenadas.

Como en Eibar no hay servicio de incendios, el fuego adquirió grandes proporciones desde los primeros momentos.

El edificio era propiedad de don José L. Frañaga.

La maquinaria, que es de gran valor, quedó destruída.

Los bomberos de Vergara y San Sebastián acudieron al lugar del siniestro, pero tardíamente, pues el fuego destruyó en pocos momentos todo el edificio.

El 14 de Julio

Con motivo de la festividad del 14 de Julio, la colonia francesa celebra hoy varios actos para conmemorar dicha fecha.

A las once de la mañana se ha celebrado una brillante recepción en el Consulado francés.

El Cónsul ha pronunciado un discurso, aludiendo en él al convenio comercial firmado entre España y Francia, y que entrará en vigor esta misma noche.

Habló también de las responsabilidades de la guerra, asunto planteado en la Cámara de los diputados de París por Mr. Poincaré y Mr. Viviani.

La recepción terminó dándose vivas á España y á Francia.

La colonia francesa se ha reunido en banquete en el restaurant de Archanda.

Dr. Tomé Ortiz

de las Clínicas de Madrid, Barcelona y París ESPECIALISTA Partos, enfermedades de la matriz y ginecología-urtrarias Consulta de 12 á 3 y de 6 á 8 FLORIDA, 34. 1.º Teléfono, 564

Joyería Belárroa

La casa más surtida en aderezo y pulseras de pedida. Dato, 24 Teléfono 37

Noticias de última hora

Lo de Tánger

Hay motivos para creer que no está muy próxima la fecha en que se celebrará la conferencia internacional para tratar de la cuestión de Tánger; por el contrario se dice que esa conferencia será aplazada.

La ordenación ferroviaria

En el Congreso continuará esta tarde el debate del proyecto de ordenación ferroviaria.

En este asunto ocurre algo arduo, pues como es sabido los jefes de la concentración democrática habían ordenado ayer al señor Gasset hablara en nombre de todos, pero ahora resulta que han pedido turno para hablar tres amigos del señor Alba, dos del marqués de Alhucemas, uno de Alcalá Zamora y uno de Melquíades Alvarez.

La dimisión

Hoy publica la «Gaceta» el decreto admitiendo la dimisión al general Berenguer.

Hablando el jefe del Gobierno con los periodistas les dijo que el decreto nombrando Alto Comisario en Marruecos será firmado hoy ó mañana.

Muerte sentida

Esta mañana ha fallecido la esposa del marqués de Lema, hija del señor Sánchez de Toca.

Por la casa mortuoria han desfilarado numerosas personalidades de la política y de la aristocracia, testimoniando el pésame á las familias de la ilustre finada.

También estuvo el general Marina, quien, como vicepresidente del Senado, tendrá que presidir la sesión de esta tarde.

Se alquila un gabinete para dormir.

Informes: en esta Administración.

BURSÁTILES

Cotizaciones recibidas en el día de hoy en el Banco de Bilbao (Sucursal de Vitoria):

BOLSA DE MADRID	
Interior	69'60
Exterior	85'25
Amortizable 5 por 100	96'25
» 1917	95'80
Nortes	318'50
Zaragoza	317'00
Banco	552'00
Tabacos	250'00
Azucareras	67'00
Río de la Plata	223'00
Francos	52'85
Libras	28'57
Marcos	1'60
Dollars	6'43

BOLSA DE BILBAO

Banco de Vizcaya	1.130'00
Crédito	610'00
Altos Hornos	98'00
Resineras	285'00

Ajustadores mecánicos

Se necesitan. Cadena y Eleta, 34.

Dr. Parra Solache

OCULISTA Ex Ayudantes de Clínicas Nacionales y Extranjeras Consulta de 11 á 1 y de 3 á 5 Calle de la Florida 24, 2.º derecha Optica Médica, Dato 27, Vitoria Bajo la dirección del oculista de esta ciudad, señor Parra. Ejecución rápida y exacta de toda clase de fórmulas de los señores Médicos Oculistas. Montaje y reparaciones de todo lo concerniente á la ÓPTICA. Surtido completo de CRISTALES y ARMADURAS. Diversidad de artículos de Óptica y Sanitaria. TALLERES ELECTRO-MECÁNICOS.

CLINICA DERMATOLÓGICA del Dr. J. Salaverri

Especialista y jefe del servicio de enfermedades de la piel y secretas del Hospital civil de Bilbao ELCANO, 4.—BILBAO Gabinetes de esperg. unipersonales Diatermia Rayos X Rayos ultravioletas Electroterapia LABORATORIO DE ANÁLISIS Consulta diaria, de 5 á 7 Lunes, miércoles y viernes, de 11 á 1

¿Quién es el responsable?

Con el título dice nuestro querido confr. de *Heraldo Alavés*:

«Entre los problemas que abordó nuestro Municipio en los albores de su construcción, el de la vivienda ocupó lugar preferente. En Vitoria teníamos escasez de habitaciones. La gente vivía hacinada en tugurios mal olientes. Padecían detrimento la higiene y la moral.

Así se expresaron, al unísono, los ediles vitorianos, poniendo tremolos quejumbrosos en su oratoria al presentar oficialmente sus programas.

Y no se contentaron con plantear los problemas; ofrecieron soluciones amplias, rápidas y económicas.

Las tres cosas se hicieron.

Los proyectos para construir casas brotaban prodigiosamente.

Se entabló una emulación generosa para servir al asediado vecino el plato de su gusto.

Una habitación soleada, pulcra, risueña.

Después no sabemos lo que ha pasado. Un silencio de muerte ha reemplazado a la anterior greguería.

Tirios y troyanos han hecho mutis.

Y yo pregunto: ¿No existe ya en Vitoria el problema de la vivienda?

¿Tienen habitación los vecinos de la calle del Arca que sus señorías han deshaciendo?

Porque sería un sacramento que el Ayuntamiento no hubiera aprobado ni llevado a vías de hecho alguno de los proyectos de construcción de casas presentados como factibles; que no se preocupara de abordar tan vital asunto y que lanzara a la calle a sus propios inquilinos.

¿Quién es el responsable de que se pantee este conflicto?

U. DE T.

AL PUBLICO

Si queréis vestir con elegancia, economía y prontitud, visitad la sastretería y pañería de M. Muro, antiguo cortador de las casas Feijóo y Muro Hermanos, de Bilbao. Se admiten toda clase de trabajos.

Planta baja del Casino Artista Vitoriano

ALEMANIA

Acabamos de recibir de esta nación las últimas novedades de plumas estilográficas, desde 1.50 en adelante. Pluma fuente, con punto de oro e iridio, las que valen de otras marcas 35 pesetas, nosotros a 12. No hay nadie que las pueda vender a este precio. Más de 100 modelos para elegir.

La mejor máquina para escribir es la «Hamond» de viaje, modelo 1922, una casa que hace un modelo cada año; no se trata de un juguete que no sirve más que para un año; nosotros garantizamos esta máquina por 20 años; es la única que escribe con 100 modelos de letra, lo mismo que los idiomas orientales, chino, japonés, etc.

Gran surtido en artículos de piel y periferia fina.

Todos los días se reciben las últimas creaciones de novelas, libros de arte, religión, ciencia, milicia, etc.

Esta casa admite para sus pagos moneda alemana y se compromete a servir toda clase de encargos alemanes, pues para ello disponemos de representantes en todas las capitales de dicha nación, así como en las demás del mundo.

Máquinas de escribir reconstruidas, de todas marcas y precios.

Librería Universal

Viuda é hijos de Linacero

Si quiero ganar dinero, consólceme en LA LIBERTAD

HERIDAS por ARMAS de FUEGO ARNEDILLO (Logroño)

Donde podrán visitarle cuantas personas lo deseen, desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde. Talleres y despacho en Barcelona, Unión 13, Casa Torrent, nombre registrado.

Peligra vuestra vida • Ojo de no ser engañados

SE IMPONE LA VERDAD.—Advertencia: Para evitar perjudiciales equivocaciones, debe saberse siempre que esta reputada Casa nada tiene que ver con otros anuncios de nombres parecidos é iguales al de esta conocida Casa y que pueden fácilmente confundirse. Todo el que quiera velar por su salud, debe tener un grandísimo cuidado en no equivocarse, cerciorándose y asegurándose primero siempre de que realmente tratan con el reputado especialista señor Torrent, de nombre oficialmente registrado, el único verdadero, debiendo por tanto buscar y preguntar siempre en los hoteles por el especialista señor Torrent, de nombre oficialmente registrado, que es la garantía absoluta de todos los herniados.

En San Sebastián el día 18, en el Hotel Suizo, en Pamplona, el 20, en el Hotel Regional, (Calle Espoz y Mina número 11), en Logroño el 21, en el Hotel París, en Haro, el 22, en el Hotel La Adela, en Burgos, el 23, en el Hotel Universal, y en Bilbao, el 25 en el Hotel Gofii.

Donde podrán visitarle cuantas personas lo deseen, desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde. Talleres y despacho en Barcelona, Unión 13, Casa Torrent, nombre registrado.

Peligra vuestra vida • Ojo de no ser engañados

SE IMPONE LA VERDAD.—Advertencia: Para evitar perjudiciales equivocaciones, debe saberse siempre que esta reputada Casa nada tiene que ver con otros anuncios de nombres parecidos é iguales al de esta conocida Casa y que pueden fácilmente confundirse. Todo el que quiera velar por su salud, debe tener un grandísimo cuidado en no equivocarse, cerciorándose y asegurándose primero siempre de que realmente tratan con el reputado especialista señor Torrent, de nombre oficialmente registrado, el único verdadero, debiendo por tanto buscar y preguntar siempre en los hoteles por el especialista señor Torrent, de nombre oficialmente registrado, que es la garantía absoluta de todos los herniados.

SE IMPONE LA VERDAD.—Advertencia: Para evitar perjudiciales equivocaciones, debe saberse siempre que esta reputada Casa nada tiene que ver con otros anuncios de nombres parecidos é iguales al de esta conocida Casa y que pueden fácilmente confundirse. Todo el que quiera velar por su salud, debe tener un grandísimo cuidado en no equivocarse, cerciorándose y asegurándose primero siempre de que realmente tratan con el reputado especialista señor Torrent, de nombre oficialmente registrado, el único verdadero, debiendo por tanto buscar y preguntar siempre en los hoteles por el especialista señor Torrent, de nombre oficialmente registrado, que es la garantía absoluta de todos los herniados.

SE IMPONE LA VERDAD.—Advertencia: Para evitar perjudiciales equivocaciones, debe saberse siempre que esta reputada Casa nada tiene que ver con otros anuncios de nombres parecidos é iguales al de esta conocida Casa y que pueden fácilmente confundirse. Todo el que quiera velar por su salud, debe tener un grandísimo cuidado en no equivocarse, cerciorándose y asegurándose primero siempre de que realmente tratan con el reputado especialista señor Torrent, de nombre oficialmente registrado, el único verdadero, debiendo por tanto buscar y preguntar siempre en los hoteles por el especialista señor Torrent, de nombre oficialmente registrado, que es la garantía absoluta de todos los herniados.

SE IMPONE LA VERDAD.—Advertencia: Para evitar perjudiciales equivocaciones, debe saberse siempre que esta reputada Casa nada tiene que ver con otros anuncios de nombres parecidos é iguales al de esta conocida Casa y que pueden fácilmente confundirse. Todo el que quiera velar por su salud, debe tener un grandísimo cuidado en no equivocarse, cerciorándose y asegurándose primero siempre de que realmente tratan con el reputado especialista señor Torrent, de nombre oficialmente registrado, el único verdadero, debiendo por tanto buscar y preguntar siempre en los hoteles por el especialista señor Torrent, de nombre oficialmente registrado, que es la garantía absoluta de todos los herniados.

SE IMPONE LA VERDAD.—Advertencia: Para evitar perjudiciales equivocaciones, debe saberse siempre que esta reputada Casa nada tiene que ver con otros anuncios de nombres parecidos é iguales al de esta conocida Casa y que pueden fácilmente confundirse. Todo el que quiera velar por su salud, debe tener un grandísimo cuidado en no equivocarse, cerciorándose y asegurándose primero siempre de que realmente tratan con el reputado especialista señor Torrent, de nombre oficialmente registrado, el único verdadero, debiendo por tanto buscar y preguntar siempre en los hoteles por el especialista señor Torrent, de nombre oficialmente registrado, que es la garantía absoluta de todos los herniados.

Block informativo de la vida vitoriana

Reformas

En la iglesia de San Miguel están haciéndose obras de reparación y embellecimiento en el altar mayor y en la capilla de San José.

Otros programas

Como siempre, nuestro querido amigo don José Bravo se ha lucido en la presentación de su tradicional y obligado programa-guía de festejos anunciadores de los de la Blanca.

Detrás de una cubierta bellísima, en la que aparece esculpida la Plaza de la Virgen Blanca, véanse numerosos fotograbados con vistas de las principales vías vitorianas, profusión de artísticos araucios, el programa oficial de funciones y cuatro cuadros con los servicios de trenes de las líneas del Norte y Vasco-Navarro.

Mucho han de contribuir tan lujosos programas a la divulgación de las cercanas fiestas.

Vitoriano heroico

La avanzada de Dar Xani (Tetuán), guarnecida por fuerzas del regimiento infantería Serrallo, al mando del sargento don Gabriel Gámez, natural de esta ciudad, fué atacada por varios grupos enemigos que intentaron asaltar la posición, siendo briosamente rechazados por los soldados a las órdenes de nuestro paisano, sin haber tenido la más leve baja.

Por tan buen éxito, nos complacemos en felicitar a tan valiente sargento y fuerzas a su mando.

Concierto

Programa de las obras que interpretará la banda de Guipúzcoa mañana, de ocho a nueve y media de la noche, en el Paseo de la Florida:

«El duquesito», pasodoble.—Vives.

«La torre del oro», poema preludio sinfónico.—J. Jiménez.

Pérdida de una pulsera de nácar en la tarde del miércoles. Al que lo entregue en esta Administración se le gratificará

«Le Erinyes. Suit Divertissement». a) Allegro moderato. b) Allegro vivo. c) Andante con moto. d) Allegro decidido.—Masset.

«Gran selección de zarzuelas modernas».—G. Rey.

Instrucción pública

Se ha convocado para mañana a

Carnet del repórter

Noticias de sociedad

Santos para mañana:

Enrique, Antico. Atanasio, Ignacio de Acevedo, Santiago, Esteban de Zudaire y Pompilio María Sch.

Onomástica

Hoy la celebra nuestro muy querido amigo don Guillermo Montoya, celoso Procurador Síndico del Excmo. Ayuntamiento vitoriano. LA LIBERTAD se une a las sinceras felicitaciones que, por tal motivo, recibe.

Veraneo

Hemos recibido en esta redacción la visita de nuestro muy querido compañero en la prensa señor Z. porta, director del importante diario logroñés «La Rioja».

Por el Vasco-Navarro ha salido para Zuzuz, donde instalará a su distinguida familia, con el fin de pasar el verano, regresando dicho señor a primeros de Agosto al frente de su periódico.

Don Abdón Landa

Hoy hace un año que dejó de existir este amigo benéfico de todos, Administrador del Asilo provincial de Santa María de las Nieves y Tesorero de la «Asociación de la Prensa» de Vitoria, de la que fué uno de sus fundadores.

En sufragio de su alma han sido aplicadas todas las misas dichas esta mañana en San Miguel, Carmen

la Comisión municipal de Instrucción pública para despachar asuntos de trámite.

Comisión de Fomento

A mediodía se ha reunido en el Ayuntamiento la Comisión de Fomento, tratando de diversos asuntos, entre ellos del relacionado con la construcción de la carretera de Aberasturi.

Para fiestas

Sabemos que se están llevando a cabo las mediciones y arreglos del campo que galantemente ha cedido el señor Cobo y la Congregación Mariana que en la actualidad está haciendo uso de él, sito en el camino del Mineral, para jugar estas fiestas dos interesantes partidos de foot-ball.

Chimenea que arde

La de la casa número 8, de la calle Chiquiza, se incendió, a las nueve y cuarto de esta mañana, la cual quedó en estado normal a los pocos momentos, gracias al bombero Cesáreo Moraza, que intervino muy eficazmente.

Sección militar

Junta de alumbrado

Mañana, a las 16, se reunirá la Junta reglamentaria de alumbrado, para determinar el número de luces necesario en el patio exterior de los locales ocupados por las compañías de metralladoras del Regimiento de Cuenca.

Relevo

Mañana será relevado el destacamento del polvorín por fuerzas del Regimiento de Cuenca.

Orden de la plaza

Servicio para mañana: Parada, Regimiento de Guipúzcoa.

Jefe de día, comandante de Guipúzcoa don Emilio Ferrer.

Imaginaria, otro de Cuenca, don Luis de la Lombana.

Visita de Hospital y reconocimiento de provisiones, capitán de Artillería don Juan Innerarity.

Imaginaria, otro de Guipúzcoa, don Bernardo Ortiz.

Vigilancia, los Cuerpos de la guarnición.

Traje para hoy, el de diario.

Venta, en doscientas mil pesetas, de magnífico hotel en el paseo de la Florida, rodeado de jardín. Detalles: Dato, 2, 2.º; Notaría.

Borrás, viene á Vitoria

Nuestro principal coliseo ha enmudecido durante los meses de Mayo y Junio, y lo que va de Julio, en lo referente a teatro.

Estoy por asegurar que a los que visitamos el Nuevo solamente cuando atracciones verdaderas actúan en él, se nos habrá olvidado hasta la puerta de entrada.

Por fortuna, el teatro de la calle San Prudencio vuelve a hablar y nos dice risueño, satisfecho, que el próximo miércoles será cobijo de un excelente, de un glorioso y envidiado artista.

Abrirá sus puertas solemnemente para dar paso a Enrique Borrás, quien trae a sus órdenes, a más de otros buenos comediantes que no mencionaré para poder *estirarme* lo necesario con el fin de saciar la curiosidad del caro lector, a María Vila, que, con el incomparable trágico, cosechó muchos aplausos en el Centro, de Madrid, el pasado invierno; en el Goya, de Barcelona, después, y en el Principal, de San Sebastián, más tarde; de este último punto pasará a Vitoria.

Pero el Nuevo Teatro, en medio de sus alegrías, de su satisfacción porque Borrás vuelve a visitarle, se lamentaba de lo mismo que el cronista: el triunfante actor pasará a nuestro lado solamente tres días.

Debutará, como anteriormente digo, el día 19 para terminar el 21. Durante su actuación nos dará a conocer tres grandes obras, las que mayor éxito le han proporcionado el pasado invierno en la Corte: «Antón Caballero», obra póstuma de don Benito Pérez Galdos y refundida por los Hermanos Quintero; «El Rebaño», drama en tres actos y en verso que estrenó en Burgos en presencia de los Reyes, cuyo autor llámase Fernando López Marín, y «Embrujamiento», último drama que el llorado Parmeno dió a la publicidad.

Ni que decir tiene que Borrás hace en cada obra mencionada una creación.

Y basta por hoy, prometiendo dar más detalles mañana.

LUIS DE ARMENTIA

IMPRENTA VITORIANA

SUBASTA

A voluntad de su dueño se vende en pública y extrajudicial subasta, en la Notaría de don Vicente González Peña (Dato, 10, 2.º, derecha), el **miércoles diez y nueve del corriente mes**, a las **once** de su mañana, la casa número 26 de la calle Pintorería, de esta capital. Las condiciones y títulos de propiedad se hallan de manifiesto en dicha Notaría. Vitoria 8 de Julio de 1922.

Droguería General

Julio Rovira :: Plaza Nueva, 5

Se ha recibido un gran surtido de aparatos y accesorios de fotografía en la Droguería Central de Julio Rovira, Plaza Nueva 5. Además, en agradecimiento a su numerosa clientela ha adoptado la norma de hacer todos los revelados gratis de películas y placas.

Posee extenso surtido en sección de perfumería de las mejores marcas españolas y extranjeras, y un completo surtido de droguería industrial.

Julio Rovira :: Plaza Nueva, 5

Ventas al contado y a plazos

de las máquinas de escribir REGINA, SENTA (alemanas), ROYAL y SUN (americanas).

Representante, OZAETA Vitoria

Teléfono, 392

Automóvil

Se vende, muy barato, tipo sport, «Ideal», 3 asientos, en perfecto estado. Informes: Garage «Hispano», Burgos.

Baños de Fitero

Los acreditados Establecimientos de esta Sociedad, insustituibles para el tratamiento de las afecciones reumáticas, gotosas, nerviosas y traumáticas, estarán abiertos oficialmente del 15 de junio al 10 de Octubre, el llamado Nuevo, y del 15 de junio al 30 de Septiembre, el llamado Viejo. Magnífica instalación hidroterápica: Excelentes habitaciones desde 2 pesetas diarias en adelante: Esmerado servicio de cocina por cuenta de la Sociedad: Massage, duchas, lodos, etc.: Automóviles en Castejón a los correos y mixtos de mañana y tarde.

MÉDICOS Y DIRECTORES

Establecimiento Nuevo, Dr. D. Angel Abós y Ferrer.

Establecimiento Viejo, Dr. D. Julián Adame y García.

Para Memorias y detalles, dirigirse a los Administradores de los Establecimientos: FITERO (Navarra).

VINICULTORES!

Aplicad el VINIFICADOR SULFIFOSFÓRICO para la elaboración de vuestros vinos y conseguiréis que no resulten dulces ó abocados, que no se tuerzan, que se conserven limpios y de vivo color y que tengan de medio a un grado más de alcohol.

Sustituye al yeso con grandes ventajas y está admitido por las leyes de todos los países.

Un kilogramo es suficiente para doscientas arrobas de mosto y cuesta DOCE pesetas.

Medio kilogramo (para cien arrobas) 6'50 pesetas.

Prospectos y pedidos a la Administración de LA INFORMACIÓN AGRÍCOLA: Almirante, 19, Madrid.—Apartado, número 6.

LA EXPORTADORA, Sebastián Ricardo Aranzaga VITORIA

Fábrica de luzas y espejos marcos y molduras

Luzas en disco y pintadas de grandes dimensiones para escaparates, cafés y demás usos.—Luzas biseladas y grabadas.—Bardas biseladas.—Luzas de segunda, 2.º y 3.º.—Espejos de todos tamaños.—Marcos para cromos y electrográficas.—Molduras.—Vidrios impresos, blancos y de colores.—Vidrios del país y extranjeros

Dat53, 0

Polvos de Talco

HIGEIA

para la higiene de los niños

Muy refrescantes • Perfume delicioso

Botas elegantes y prácticas: 1'35 pesetas

